



学校だより

6月号 令和6年5月15日発行

朝霞市立朝霞第一中学校

〒351-0013朝霞市膝折2-31

TEL: 048-461-0076

FAX: 048-467-4741

E-mail: lchuu@asaka-c.ed.jp

目指す学校像 希望を胸に未来へ前進する学校



未完成



校長 唐松 善人

歴史の教科書に登場する有名な人物の一人に徳川家康がいます。家康は、幼少の頃からのあらゆる苦勞を乗り越えて征夷大將軍となり、江戸時代という260年余りも続く安定した時代の基礎を築きました。

晩年を駿府（今の静岡）で過ごした家康は、1616年に75歳でその生涯を閉じました。家康は、亡くなる直前、「自身の遺骸を久能山に埋葬すること」を家臣たちに託しました。2代將軍秀忠は、直ちにこれを実行するとともに、久能山に家康を祀る神社を造営することを命じました。これが久能山東照宮の始まりです。

大工棟梁には中井正清が選ばれ、1年7ヶ月の期間で社殿が建てられました。当時、最高の建築技術・芸術が結集された「権現造」の様式は、日光東照宮を始めとする全国の東照宮建築のひな形とされました。なお、大工棟梁の中井正清は、その生涯で名古屋城（国指定特別史跡）、仁和寺（重要文化財）、二条城（国宝、世界文化遺産）など現在にも残る重要な建造物を手がけた人物です。久能山東照宮は、彼の晩年の傑作であるという評価から、平成22年度には国宝に指定されました。

さて、久能山東照宮ですが、社殿の屋根の下に、葵の御紋がたくさん並んでいます。しかし、その中には御紋の向きが逆さになっているものがあるのです。また、本殿中央から見ると、階段や門が全て中心を少し外して建設されていることが分かります。さらには、階段下をよく見ると、一部が砂利敷きになっています。

これらのことは、建物が未完成であることを意味しています。「完成したときから崩壊が始まる」との考えから、建物の一部をわざと未完成にすることで、崩壊を食い止めようとする意図があったのだそうです。すなわち、完成してしまうと、それ以上の発展はなく、未完成であれば、どのようにすると良くなるのかを考え続けることによって発展があるということなのです。

私たちは、つつい完璧であることを、自分自身にも、生徒にも求めてしまいがちです。しかし、ときには、未完成であることも受け入れる勇気を持つことが大切なのではないのでしょうか。未完成である現状を受け入れ、未完成だからこそ、成長するためにより一層の努力をする。こうした視点を、本校における教育活動にも生かしていきたいと考えます。



日	曜	行 事 等
1	土	体育祭(給食なし・弁当持参) ※雨天 月授業
2	日	
3	月	体育祭予備日
4	火	体育祭予備日
5	水	内科検診(3年)
6	木	学校朝会 教育実習最終日
7	金	体育祭振替休業日 県通信陸上大会
8	土	県通信陸上大会
9	日	
10	月	
11	火	旧6年担任中学校訪問
12	水	専門委員会 ふれあいデー
13	木	歯科検診(午前) 2年防災教育(5,6)
14	金	壮行会(生徒朝会)3年生進路説明会
15	土	
16	日	
17	月	
18	火	
19	水	
20	木	学校総合体育大会地区予選会① 学総陸上(給食なし)
21	金	学校総合体育大会地区予選会②(給食なし)
22	土	学校総合体育大会地区予選会(③)
23	日	学校総合体育大会地区予選会(③) 学総陸上
24	月	学総陸上予備日
25	火	学校総合体育大会地区予選会④
26	水	学校総合体育大会地区予選会予備日 心臓検診精密検査① テスト6日前部活動停止
27	木	心臓検診精密検査②
28	金	心臓検診精密検査③ PTA あいさつ運動
29	土	学総地区水泳
30	日	学総地区水泳

【7月の主な予定】 変更される場合があります。

- 2(火) 期末テスト①
- 3(水) 期末テスト②
- 4(木) 非行防止教室(朝会)
- 10(水) 専門委員会
- 11(木) 生徒朝会
- 12(金) 保護者会(全学年)
- 16(火) 給食終了
- 18(木) 学年集会 大掃除
- 19(金) 終業式 ふれあいデー
- 22(月) 夏季休業日 三者面談期間～

【一中生の活躍】

第12回首都圏学校交歓演奏会 吹奏楽部
金賞 準グランプリ

第69回朝霞市民総体ソフトテニス中学生女子の部

- 1位
- 2位
- 3位

第69回朝霞市民総体ソフトテニス中学生男子の部

- 1位
- 3位

【お世話になった先生方】

5月2日(木)に離任式が行われました。昨年度までお世話になった先生方と約1か月振りの再会でしたが、会場は懐かしい雰囲気に包まれました。いらっしゃった先生方は皆、一中での様々な思い出や、みなさんへのメッセージを気持ちをこめて話してくれました。

一中で様々なことを教わった先生方へ、一人一人それぞれに活躍している姿が伝わっていくように、勉強に部活動に、ますます頑張っていきたいと思います。



【授業参観・保護者会】

4月19日(金)に、全学年で授業参観・保護者会が行われました。多数のご出席ありがとうございました。まだ慣れない新クラスでの様子でしたが、子どもたちの頑張っている様子をご覧いただけたかと思います。

これから1年間、学年ごとに様々な経験をしていく子どもたちですが、保護者の皆様のご協力なくしては難しいこともあります。どうぞよろしくお願ひいたします。



【事故の無いように～アナフィラキシー研修～】

4月25日(木)、一中の教職員全員で、アナフィラキシー(急性のアレルギー反応)とエピペン(補助治療剤)に関する研修会を行いました。

万が一に備え、諸活動において注意が必要なことや、いざという時の対応方法等、アレルギーへの理解を深めることができました。

安全な学校生活を送れるよう全職員で気を付けていきます。



【熱中症に気を付けてください!】

5月に入り、暑さを感じる日も増えてきています。以下を参考に注意してください。

厚生労働省ホームページより～《熱中症とは、高温多湿な環境に長時間いることで、体温調節機能がうまく働かなくなり、体内に熱がこもった状態を指します。室内でも室温をこまめに確認、屋外では日傘や帽子の着用、日陰の利用やこまめな休憩をとること。そして、通気性の良い、吸湿性・速乾性のある衣服の着用、また、のどの渇きを感じなくても、こまめに水分・塩分、スポーツドリンクなどを補給することが大切です。》